
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO
CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE

CONSELHO DEPARTAMENTAL
ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS,
NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AO
DÉCIMO SEXTO DIA DO MES DE MAIO DE DOIS MIL E VINTE TRÊS, ÀS QUATORZE HORAS, SOB A
PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA TAÍS CRISTINA BASTOS SOARES, DIRETORA DO CCENS, COM A
PARTICIPAÇÃO DOS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS (AS): GLÁUCIO DE MELLO CUNHA,
VICE-DIRETOR DO CCENS; ELIAS TERRA WERNER, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA;
GERALDO REGIS MAURI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO; FABRICIA BENDA DE
OLIVEIRA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; JULIANA APARECIDA SEVERI, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; PATRÍCIA ELAINE DESIDERI, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E APLICADA; OTHON SOUTO CAMPOS, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA; MARCOS VOGEL, REPRESENTANTE DO CCENS NO
CEPE/UFES; LUCIENE PAULA ROBERTO PROFETI, REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE
PÓS-GRADUAÇÃO; DAYAN DE CASTRO BISSOLI, COORDENADOR DO CURSO DE CIÊNCIA DA
COMPUTAÇÃO; FABRICIA GONÇALVES LACERDA, COORDENADORA DO CURSO DE CIÊNCIAS
BIOLÓGICAS - BACHARELADO; TATIANA SANTOS BARROSO, COORDENADORA DO CURSO DE
CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – LICENCIATURA; KLESIA PIROLA MADEIRA, COORDENADORA DO CURSO
DE FARMÁCIA; RAMÓN GIOSTRI CAMPOS, COORDENADOR DO CURSO DE FÍSICA; CAROLINE
CIBELE VIEIRA SOARES, COORDENADORA DO CURSO DE GEOLOGIA; VICTOR DO NASCIMENTO
MARTINS, COORDENADOR DO CURSO DE MATEMÁTICA; MIRELLE LOMAR VIANA,
COORDENADORA DO CURSO DE NUTRIÇÃO; MARCELO OTONI AGUIAR, COORDENADOR DO
CURSO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO E FABIANA VIDAL MONTEIRO DA SILVA MARQUES,
REPRESENTANNTE DOS SERVIDORES TECNICO-ADMINISTRATIVOS. ESTIVERAM AUSENTES OS
SEGUINTES CONSELHEIROS: MARIA APARECIDA DE CARVALHO, COORDENADORA DO CURSO DE
QUÍMICA E PEDRO ALVES BEZERRA MORAIS, REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES. OS
REPRESENTANTES DO CORPO DISCENTE ESTÃO COM OS MANDATOS VENCIDOS. Havendo
quórum, a Senhora Presidente declarou aberta a sessão. 1. EXPEDIENTE: Inclusão: Foi solicitada
a inclusão do Processo digital 23068.025470/2023-00 - Mirna Aparecida Neves - Encaminha
para apreciação a sugestão de composição da Comissão Especial-CES, que será responsável por
avaliar sua promoção da Classe D para a Classe E(Titular). Aprovada por unanimidade. Exclusão:
A presidente pediu a exclusão do ponto 3.2 Processo digital 23068.003470/2023-41 - Comissão
responsável pelo processo de escolha de representantes discentes no Conselho Departamental
do CCENS encaminha resultado da eleição para homologação, pois o resultado da votação não
atingiu o quórum mínimo de 50 % dos discentes aptos a votarem. Aprovada por unanimidade.
2. APROVAÇÃO DE ATAS: 2.1 Apreciação da Ata da Sessão Ordinária do dia 19/04/2022. 2.2
Apreciação da Ata da Sessão Ordinária do dia 28/04/2023. Aprovadas por unanimidade. 3.
ORDEM DO DIA: 3.1 Participação do Reitor, Paulo Sérgio de Paula Vargas, com sua equipe:
Vice-Reitor, Roney Pignaton da Silva; o Superintendente de Infraestrutura, Alessandro Mattedi;
o Chefe de Gabinete, Áureo Banho dos Santos e o Diretor de Infraestrutura-Setorial Sul,
Erivelton Costa Souza. Foram apresentadas ao Reitor os questionamentos e as reivindicações
acerca de servidores, infraestrutura, transporte e segurança. Os conselheiros ressaltaram a
deficiência de Docentes e de Técnicos Administrativos em Educação, no sentido de sensibilizar a
administração central a buscar novas vagas para cobrir tais deficiências. O Reitor e o Vice-Reitor
prestaram alguns esclarecimentos em relação ao assunto e se comprometeram, caso haja
surgimento de novas vagas, em fazer a distribuição usando critérios baseados em estudos



técnicos. Foram levantadas as demandas de infraestrutura do CCENS e do Campus de Alegre, e
solicitada a priorização da construção do Prédio com as 16 salas de aula e o auditório, solicitado
via relatório da comissão constituída pela portaria Conjunta de Pessoal CCAE/CCENS/UFES nº
002 de 3 de março de 2022. Este prédio também irá contemplar outras demandas de espaços
físicos do campus, como laboratórios de microscopia e informática, salas de reuniões, SASAS,
Clínica Escola de Nutrição e Farmácia Escola. Em relação ao transporte, explicaram que estão
sendo providenciados novos contratos e um deles prevê o fretamento de veículos para viagens
de longa distância. A professora Juliana Severi manifestou preocupação com a segurança do
Campus e o Diretor Erivelton se propôs a se reunir com a equipe para pensarem em novas
ações de prevenção de furtos. A participação do Reitor e sua equipe durou em torno de 2:30
min e a pauta foi retomada após as despedidas e agradecimentos. 3.2 Documento avulso
23068.024894/2023-49 - Centro Acadêmico do Curso de Nutrição-CALNUTRI- Encaminha para
homologação, sua nova diretoria com vigência 2023/2024, a saber: Raphaella Nascimento
Roque - Presidente; Samara Borges de Almeida - Vice-Presidente; Giulia Lorena da Silva Busch
Cravo- Diretoria de Finanças; Natália Vianna Schiavo - Diretoria de Comunicação; Gabriel
Calezani dos Santos - Administrador; Amandha Brechiani Rangel - Gerente 1; Anne Cardoso
Costa - Gerente 2; Laiz Albino Bastos - Gerente 3. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado
por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO TRINTA E UMA DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.3
Processo digital 23068.064937/2022-48 - Coordenação do Curso de Farmácia - Encaminha
versão 2022 do Projeto Político Pedagógico do curso para apreciação. Com a palavra, o
conselheiro Ramón Giostri Campos fez a leitura de seu relato com parecer favorável à aprovação
condicionada a alguns ajustes. Após os esclarecimentos, a Conselheira Fabiana Vidas Monteiro
da Silva Marques fez a sugestão de que o processo retornasse à Coordenação do curso para os
ajustes necessários antes de sua apreciação. O Encaminhamento de retornar o processo à
Coordenação para os ajustes solicitados no relato foi colocado em votação e aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO TRINTA E DUAS DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.4
Processo digital 23068.076596/2021-72 - Wagner Miranda Barbosa - Encaminha para
apreciação relatório final de Comprimento do Objeto e a prestação de contas final do Projeto de
Extensão nº 2915 - Centro Colaborador em Alimentação e Nutrição Escolar - CECANE/UFES,
referente ao período de 11 de janeiro de 2022 a 19 de janeiro de 2023. Com a palavra, a
Conselheira Tatiana dos Santos Barroso fez a leitura de seu relato com parecer favorável à
aprovação do relatório. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a
DECISÃO NÚMERO TRINTA E TRÊS DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.5 Processo digital
23068.010426/2023-97- Marcos Eduardo Hartwig - Encaminha para apreciação o Relatório
Técnico Final das Atividades referente ao período de março de 2022 à março de 2023 e, o
pedido de renovação do projeto de Extensão intitulado “Tectus: Empresa júnior de Geologia e
meio ambiente do sul capixaba”, com registro no SIEX/UFES número 2356, para o período
março de 2023 à março de 2024. Com a palavra, a Conselheira Patrícia Elaine Desideri fez a
leitura de seu relato com parecer favorável à aprovação do Relatório Técnico e da renovação do
projeto na forma solicitada. Baixada a DECISÃO TRINTA E QUATRO DE DOIS MIL E VINTE TRÊS.
3.6 Processo digital 23068.025470/2023-00 - Mirna Aparecida Neves - Encaminha para
apreciação a sugestão de composição da Comissão Especial-CES, responsável por avaliar sua
promoção da Classe D para a Classe E(Titular), a saber: Valéria da Silva Quaresma (Presidente).
Professora Titular do Departamento de Oceanografia e Ecologia da Universidade Federal do
Espírito Santo (UFES), Doutora em Dinâmica Sedimentar - University of Southampton; Monica
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da Costa Pereira Lavalle Heilbron (membro externo). Professora Titular do Departamento de
Geologia Regional e Geotectônica da Universidade Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), com
doutorado em Geociências (Geoquímica e Geotectônica) pela Universidade de São Paulo e
pós-doutorado em Geocronologia na Universidade de Quebec em Montreal (UQAM); Ricardo
César Aoki Hirata (membro externo). Professor Titular do Instituto de Geociências da
Universidade de São Paulo (USP), Diretor do Centro de Pesquisas de Água Subterrânea
(CEPAS/USP), Doutor pela USP, Pós-doutorado na Universidade de Waterloo (Canadá); Norberto
Morales (membro externo). Professor Livre-Docente da Universidade Estadual Júlio de Mesquita
Filho (UNESP), Doutor em Geologia Regional pela UNESP; Jacqueline Albino (membro suplente
interno). Professora Titular do Departamento de Oceanografia e Ecologia da Universidade
Federal do Espírito Santo (UFES). Doutora em Geociências pela Universidade de São Paulo (USP)
e pós-doutorado na Universidade da Catalunya, Espanha e; Julio Cézar Mendes (membro
suplente externo). Professor Titular da Universidade Federal do Rio de Janeiro (UFRJ). Doutor
em Geociências pela Universidade de São Paulo (USP). Em esclarecimentos, em votação.
Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO TRINTA E CINCO DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 4.
COMUNICAÇÃO: 4.1 A Presidente informou que ontem, 25/05/2023, houve a inauguração do
Prédio do NEBES, uma obra conquistada por um grupo de professores que submeteram um
projeto ao FINEP. Informou também que, na data de ontem, houve a comemoração dos 69 anos
da Ufes na Quadra Poliesportiva, apesar de muitos não terem participado, ressaltou que foi
muito interessante, com a apresentação do grupo Tambores de Iúna e que, pois foi o único
Campus que teve bolo para comemorar a data. 4.2 A Presidente comunicou que o campus de
Alegre recebeu da Diretoria de Esporte e Lazer da Pró-reitoria de Extensão, os seguintes
materiais esportivos: 3 bolas de vôlei, 2 bolas de handebol, 2 bolas de basquete, 1 rede de vôlei,
1 par de antena para rede de vôlei, 3 bombas de encher, 1 kit de cartão de arbitragem, 20
coletes em 2 cores diferentes, 1 par de rede para trave de futsal, 1 slakline, 3 jogos de baralho, 1
bola de futbol society e 2 bolas de futsal. Esclareceu que estes materiais poderão ser utilizados
pela comunidade acadêmica e que, para tanto, estará disponível para agendamento. 4.3 A
Presidente comunicou que o Superintendente de Infraestrutura, Alessandro Mattedi irá fazer
uma consulta à procuradoria em relação à instalação de câmeras particulares nos laboratórios
como forma de coibir os furtos que tem acontecido no nosso Campus. 4.4 A Presidente
comunicou que o Muses recebeu recursos de Emenda Parlamentar no valor de R$370.000,00
para aquisição de uma Van e outros equipamentos, porém, talvez nem tudo que se pretendia
possa ser adquirido, uma vez que o recurso não será suficiente. Explicou que já está em análise
a adesão a algumas atas de registro de preço para aquisição de uma Van, que deve ser a
prioridade. 4.5 A Presidente informou que no dia 24/05/23, junto com os professores Genival e
Edson, terá uma reunião com o reitor para apresentar a proposta do PPC do Curso de Medicina
a ser vinculado ao CCENS. Explicou que primeiro o projeto será apresentado à reitoria para
saber do interesse institucional, pois não adianta discutir e aprovar no Conselho Departamental
se não for adiante nos órgãos colegiados superiores. 4.6 A Conselheira Tatiana Santos Barroso
comunicou que no período de 22 a 26/05/2023 acontecerá a VII Semana de Ciências Biológicas -
VII SECIBIO e informou que o evento já conta com uma grande adesão às inscrições, dessa
forma, solicitou o apoio dos docentes em relação à liberação para que os alunos possam
participar do evento. 4.7 O Conselheiro Victor do Nascimento Martins informou que, através de
um projeto de extensão, irá acontecer a Primeira Olimpíada Alegrense de Matemática e que o
evento conta com o apoio da Prefeitura Municipal de Alegre e da SEDU, inclusive com
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disponibilização de bolsas. 5. PALAVRA LIVRE: Não houve. A Presidente agradeceu a presença
de todos e encerrou a Sessão. Do que era para constar, eu, Clemiuda Pellanda de Souza,
Secretária, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada, será assinada pelo Presidente desta
Sessão e por mim.
Taís Cristina Bastos Soares - Presidente do Conselho Departamental do CCENS
Clemiuda Pellanda de Souza - Siape 1173181
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